

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

La cuestión de Marruecos

EN LA CÁMARA FRANCESA

Los telegramas de París anuncian que M. Delcassé se ha decidido a abandonar el ministerio de Negocios Extranjeros, al frente del cual se halla desde hace tanto tiempo y en el que había venido sonriendo la fortuna constantemente. Funda su decisión, a lo que parece, M. Delcassé en la actitud que con él observó la Cámara en la sesión del miércoles, toda ella consagrada a un amplio debate sobre la cuestión de Marruecos. La prensa de París llegada hoy consagra extenso espacio a los discursos que en tal sesión fueron pronunciados.

El conde Boni de Castellane, por una parte; Jaurès, el líder socialista, por otra, atacaron principalmente al ministro, según sabemos ya. Hicieron, naturalmente, desde opuestos puntos de vista; pero con energías análogas, y causando uno y otro en la Cámara verdadera impresión.

Delcassé, al contestarles, no se apartó un punto de la actitud en que venía colocado. «Mantívoselo, realmente, en guardia.»

«Por lo que hace—arguye—a las preocupaciones del momento actual, yo mismo he declarado al embajador de Alemania en París, y he hecho saber al de Francia en Berlín, que si subsistía una mala inteligencia estaba dispuesto a disiparla, y como nuestra política en Marruecos tiene por base no sólo el respeto a los tratados convenidos por otras potencias con el gobierno de Marruecos, sino la aplicación a todos aquéllos de la igualdad mantenida en los derechos comerciales, hacíase entender que nada sería tan fácil como explicar satisfactoriamente nuestra actitud, de modo que no se intranquilizara interés alguno.»

Recordó su historia en su puesto; los tratados de arbitraje concertados por él; su intervención para poner fin a la guerra entre los Estados Unidos y España, etc. Y concluyó diciendo: «Penetrado de la responsabilidad que me incumbe, nada puedo añadir a las declaraciones categóricas que he hecho ya. Un ministro de Negocios Extranjeros no tiene el derecho de hablar impudicamente.»

Desde la izquierda interrumpiéndole a menudo. Al terminar su discurso no hubo muestras de aprobación en lado alguno de la Cámara. Movimientos diversos, dicen tan sólo los cronistas. Estos «movimientos» son, a lo que se ve, los que han determinado la contrariedad profunda que obliga a Delcassé a dimitir.

La intervención de Paul Deschanel, el joven presidente de la Cámara, que de tanto prestigio goza en ella, aumentó de un modo extraordinario el interés del debate.

«Existe—decía M. Deschanel—una contradicción evidente entre el discurso pronunciado por M. de Billow hace un año, y el que ha pronunciado el mismo ministro hace pocos días. En todo ello no hay más que un pretexto, porque no ha ocurrido en la política francesa desde entonces hecho alguno importante. Ha ocurrido lejos de nosotros: la batalla de Mukden. Pero, este pretexto, ¿debíamos proporcionarlo nosotros? No debemos notificar a Alemania la parte del acuerdo que nos concernía, la de Marruecos, como Inglaterra notificó a Alemania la parte del acuerdo que le interesa, la relativa a Egipto?»

El presidente del Consejo, M. Rouvier, defendiendo luego a M. Delcassé y aportando al debate consideraciones del más sano y elevado patriotismo, consiguió hacerse aplaudir a veces por la Cámara entera con raras excepciones.

Pero este aplauso, contrastando con la frialdad demostrada a M. Delcassé, se afirmaba por una parte al gobierno en general, debilidad, particularmente, la situación del ministro.

«El incidente actual—dice *Le Temps*, concretamente sus impresiones acerca de la sesión—se arreglará de todas maneras. Pero no se borrará tan fácilmente—añade—la impresión de malestar que de él se desprende.»

Ya sabemos, pues, cómo se llama la dolencia que M. Delcassé padece: malestar.

Los viajes del Rey

El *Liberal* consigna en su artículo de entrada la rapidez con que el Gobierno viene organizando los viajes de S. M. el Rey a las provincias, resultando de esto que al Monarca le es imposible, contra su voluntad, hacerse cargo de las verdaderas necesidades de los pueblos que visita.

Prueba al canto. En la excursión a las comarcas de Levante: dos horas escasas en Alicante, con la visita a la Santa Faz, distante de la capital nueve kilómetros. En Sagunto una hora y otra en Elche. En Albacete, siete cuartos de hora, no llegando a dos horas lo que S. M. permaneció en Castellón, y en Villarreal el tiempo suficiente para atravesar el pueblo y oír el *Te Deum*.

Los grandes Estados económicos

Si se observa la tendencia política del mundo en los presentes momentos, lo que con más fuerza impresiona es la tendencia al exclusivismo nacional. Hubo un tiempo en que pudo pensarse que las naciones no eran más que los miembros de un sistema más general, la humanidad, la comunidad internacional; es la época del cosmopolitismo, que arranca de Inglaterra, y tiene en Gladstone su más genial representante, y en la disminución de los gastos de Marina, su más visible síntoma.

Este cosmopolitismo, esta afirmación de ser hombre antes que ciudadano, tenía que impresionar más vivamente a la gente latina que a la germana. La palabra humanidad venía a producir, entre nosotros, una fascinación.

Ya Disraeli comprendió con la superioridad de siempre, en el octavo decenio del pasado siglo, que el problema internacional se presentaba, en el porvenir de entonces, presente de ahora, mucho más que un problema de concurrencia y de lucha, que como una fase de la humana solidaridad.

Tenía Disraeli puesta la vista en el triunfo de la unión norteamericana, reforzada a consecuencia del triunfo del Norte sobre el Sur. Desde ese punto y hora son los industriales los directores de aquella política. La frontera se va cerrando y metiéndose sobre su círculo extensivo cada vez más considerable del planeta, y aun cuando aquellos restos, de astros otras veces brillantes de otras constelaciones internacionales, ya apagados, son atraídos por el nuevo gran núcleo, pero no enteramente absorbidos; débese eso a la lucha de intereses, especie de repulsión molecular, que no puede ser perdurable.

En Rusia se muestra una tendencia fundamentalmente semejante, distinta de la americana solamente por las variaciones inevitables de la historia y del medio. En Rusia el movimiento de consolidación es efecto inmediato de la red ferroviaria, que hace de un informe agregado, cuya extensión no aumenta más que su debilidad, un verdadero gigante capaz de aplicar en un punto determinado toda la fuerza del coloso.

Es inútil pensar con los políticos de café que, sea cualquiera el resultado de la presente lucha, el porvenir de Rusia se cierra y su horizonte se cubre de negra cerrazón. Ya los hombres más clarividentes de la Europa Central han visto muy bien que sin una expansión gigante de Alemania, el paso de la dirección política de Europa, desde Berlín a San Petersburgo, será un efecto inevitable del desenvolvimiento histórico.

La expansión rusa se distingue netamente de las demás grandes expansiones modernas en esto, a saber: que el medio sobre que se extiende forma geográfica y socialmente una continuidad del viejo solar y del estado de cultura, o si se quiere, de incultura de la población nacional.

Ha sido un golpe genial de la política japonesa oponerse a esa expansión, antes de que la obra rusa permitiera al Gobierno de San Petersburgo hacer en el Oriente lo que pudo hacer en Europa, aplicar en un punto dado toda la energía de la nación. Una sola vez en el Transiberiano incompleto, y a trozos poco menos que tirados los carriles en el suelo, es una arteria demasiado débil para llevar a las extremidades del gigante todo el golpe de sangre almacenado en el corazón.

Esos dos grandes imperios económicos, extendiéndose sobre estensiones enormes del planeta, abarcando climas y regiones muy diversos, cerrados hacia afuera por una protección exorbitante, educando en esta industria que libre de las tradiciones de las naciones europeas, viejas en la cultura, aparece desde el comienzo en la cúspide de la perfección técnica, apropiándose la labor secular de la cultura europea, sin haber tenido que soportar ninguno de sus costes, sindicada en poderosísimas, en gigantescas asociaciones industriales, para sacar de esa protección y de esa técnica el máximo de ventajas posibles; tal ha sido el choque que ha obligado a Inglaterra a dejar el canto de la armonía de los intereses, de la libertad comercial y de la paz para formar en una consolidación de los *dispositiva membra imperii*, que oponer a los dos rivales del Oriente y del Occidente.

Estamos en pleno *neo mercantilismo*; otra vez se renen en movimiento los cañones y las escuadras para luchar por provechos económicos, y como no hay nada más racional que la historia, la situación del mundo, en la era de las guerras mercantiles y en la era presente, ofrecen una característica fundamental idéntica; se trata de repartirse nuevamente el planeta; sólo que antaño eran los pequeños Estados los que figuraban como grandes Potencias en la contienda; hoy esos Estados cuentan los kilómetros cuadrados por millones y por centenares de ellos los habitantes.

La tendencia es bien clara; formación de imperios cada vez mayores, comprendiendo dentro de sí todos los elementos de independencia económica. Lo porvenir está, pues, decidido; toda nación que no logre constituirse de una manera semejante, está, sin más, condenada a desaparecer.

Aquí está la justificación del imperio colonial francés, con una población metropolitana completamente estancada; ahí la razón de los enormes gastos de Alemania para hacerse una escuadra que le permita dar su voto, razonado con el peso de sus cañones, en las cuestiones que del reparto surjan; ahí la fuerza que lanza el Japón contra Rusia... y nosotros, que hemos sido el material de donde se han cortado esos Estados, siempre que los han convenido retazos para su redondeo, ¿encontraremos alguna vez camino que nos lleve a la salvación, o seguiremos como hasta ahora sin rumbo, empujados de un lado para otro, sumidos, como al presente, en un abatimiento que va tomando los tintes de vergonzoso, ahuecando la voz para hablar de nuestro pasado y sin prestar atención a ese gran problema, de cuál ha de ser nuestro destino y qué ha de quedar de vida nacional para nosotros después de esas combinaciones que a los ojos de todo el mundo fabrican los grandes Estados económicos?

Sixto Espinosa.

Las próximas maniobras en España

Preocupa, y no sin razón, a los militares de alguna categoría, cómo planteará el Estado Mayor Central el problema de los ejercicios ó maniobras que nuestro ejército realizará este año. Y preocupa tanto más, cuanto que, tal pudiera correr el dado, que cortara su marcha, por razón de economías, el ministerio de la Guerra.

Aparte las escuelas prácticas de Artillería de costa, campaña y montaña, parece existir el propósito de ensayar una operación combinada de fuerzas terrestres y marítimas, en alguna de nuestras Islas Baleares, Menorca por ejemplo.

Por lo que a las escuelas prácticas se refiere, existe el sano criterio de que a ellas asistan, con carácter oficial, representaciones de las armas todas, dentro del respectivo cuerpo de ejército, abriendo el campo también a cuantos jefes u oficiales deseen presenciárselas *de motu proprio*. Si la medida toma esta orientación, merecerá aplausos de todos; el aislamiento en que viven entre nosotros los elementos combatientes, constituye una de las mayores lacerias de un ejército, sin que la compensen las virtudes de otro orden que pueda atesorar. Y para probarlo, ahí está reciente la serie de amarguras sufridas por el ejército inglés frente a un puñado de boers. ¿Se hubieran ofrecido cuadros tan penosos como los del Tugela, si las armas combatientes hubiesen tenido la solidaridad de doctrina y de procedimientos tácticos peculiares de toda masa guerrera bien preparada y dispuesta desde la paz?

No es posible hoy, como no lo ha sido nunca, alcanzar triunfos con fuerzas que de antemano no se hayan adiestrado conjunta y armónicamente por medio de ejercicios y maniobras de todas las armas, incluyendo en ellas, claro es, la fortificación. ¿Y cómo podría el mando superior iniciarse en la realidad compleja y aterradora y en las necesidades de las luchas modernas, si en paz no se disponen, en la medida de lo posible, esos simulacros de la guerra, sobre todo en los períodos y fases antecedentes a la batalla?

Y para todo esto, el conocimiento preliminar que puede adquirirse en las escuelas prácticas de fuego, es un factor esencial. Esto justifica plenamente lo que ya va entrando en las costumbres de los buenos ejércitos, siguiendo como en tantas otras soluciones, el criterio adoptado por Alemania hace tiempo, consistente en que asistan a polígonos y escuelas de tiro de Infantería ó Artillería respectivamente, representaciones de generales, jefes y oficiales de las armas distintas a la Escuela cuyo curso se hace obligatorio.

Tratándose de pueblo como el nuestro, que tiene en el mar la casi totalidad de sus fronteras, posiciones e ideales, huelga todo razonamiento tocante a la utilidad de los ejercicios combinados de elementos de la marina y del ejército.

La gran cuestión, en este punto, como en todos, sería el alcance que al ensayo se de y la medida que en la proporción y en el tiempo se adopte. Solemos perseguir milagros, en cuanto se deriva de las instituciones militares y bueno será recordar, que todo lo que a estas afecta, es algo así como los rendimientos de los bosques seculares; son pingües e inagotables cuando los años han madurado sus recursos y, además, cuando su aprovechamiento se ejecuta con método y sabiduría.

Italia, país envidiable, con el que tanta semejanza tiene el nuestro por atavismo, suelo, nervios y recursos, realizó en el último otoño una maniobra combinada de flota y ejército, entre el Salierno y el golfo de Gaeta, según plan elaborado por el general Saletta, jefe de Estado Mayor general del ejército, y realizado bajo la dirección del comandante en jefe del 10.º cuerpo, teniente general Vallés.

Los efectivos que tomaron parte durante los días del 1.º al 10.º de Septiembre, fueron: En el ejército expedicionario: la brigada de Salerno, seis batallones; un batallón de bersaglieris, tres escuadrones del regimiento de Foggiel, dos batallas de campaña y una unidad de zapadores, más los destacamentos de Sanidad, Administración, etc. En total, 5.036 hombres, 200 oficiales, ocho piezas, 45 carruajes de dos ruedas y 55 de cuatro.

La Sociedad General de Navegación Italiana empleó 10 buques, provistos del correspondiente material de embarque y desembarque, para el transporte de tales elementos.

El supuesto consistía: El partido rojo, dueño del mar, se proponía realizar el desembarco entre el golfo de Gaeta y la punta de Licosa, oponiéndose a él el X cuerpo, reforzado por una brigada de Milicia territorial. El dominio del mar lo ejercía el partido rojo, mediante una escuadra de tres acorazados, dos cruceros y tres divisiones de torpederos.

Ciertamente, para la potencia militar y marítima de Italia, tales fuerzas, y sobre el indicado supuesto, no constituían ningún esfuerzo extraordinario. La capacidad y la solidaridad de los Estados Mayores de mar y tierra, eran, por otra parte, una garantía de acierto para toda iniciativa de última hora.

Pues aun siendo ello así, el modesto plan ejecutado en 1904 en Italia no resultó una improvisación. Era, tal vez, una parte de pensamientos que vienen preparándose ya para veinticinco años por los Estados Mayores, que se quiso realizar ya en 1893, que se aplazó para 1900, y que, en definitiva, no alcanzó su realidad hasta el último otoño.

La gestación, hasta llegar a su término, de un pensamiento, modesto de proporciones, habida cuenta de los recursos de que dispone Italia, debe servir de enseñanza a la alta dirección de nuestro ejército. Vale más iniciar una serie hábilmente trabada de ejercicios, que lleve bienes ciertos, aun cuando no sean aparatosos, a todos los que en ellos intervengan, creando a la vez elementos de solidaridad para el porvenir, que pretender violentar los procedimientos de toda instrucción científica, cual en el fondo es la de que se trata.

Porque, en tales materias, los saltos y las fantasmagorías se pagan muy caros el día en que hay que dar fe de existencia, cara a cara de enemigos que buscaremos con silencioso y perseverante trabajo de gabinete y de campo, las soluciones ceñidas a la realidad é impulsadas por la verdadera virtud militar, que habrá que aplicar en los combates futuros.

La manifestación de mañana

Manifiesto obrero
La junta directiva de las Sociedades obreras ha dirigido el siguiente Manifiesto convocando para la manifestación de mañana:

«Ciudadanos: Venidos los obstáculos que puso el Gobierno para impedir que se llevara a efecto la manifestación de duelo por las desgracias ocurridas en el hundimiento del tercer depósito de las aguas, os comunicamos que se verificará el domingo próximo, invitando al propio tiempo a todos los que abriguen en su pecho sentimientos humanitarios que acudan a ese acto.»

Aunque oportunamente dijimos que nuestro único propósito al celebrar la manifestación era poner de relieve el dolor que había producido a cuantos aman a sus semejantes la hecatombe del depósito, hoy debemos declarar que nos anima además otro deseo: el de probar que, no obstante el tiempo transcurrido, permanece viva en el corazón del pueblo madrileño la impresión tristísima que recibió a raíz de la catástrofe.

Rogamos a los que concurrirán a la manifestación que contribuyan con todos los medios a que el orden no se altere ni un sólo instante. Lo exigen así las víctimas que perecieron en el hundimiento, cuya memoria ofenderíamos si con pretexto de llevarles las coronas que sus compañeros de explotación y otras personas les han dedicado, consintiéramos que se promovieran disturbios.

Existe en los actuales momentos otro motivo que nos aconseja no salirnos de la legalidad. El demostrar a los gobiernos que el pueblo madrileño está capacitado para ejercer el derecho de manifestación, y que cuando no se le dejan practicar, proceden arbitrariamente y justifican toda medida que se adopte contra ellos.

Facultados por las directivas de las Sociedades obreras hemos tomado varios acuerdos—que esperamos cumplirán todos los manifestantes—encaminados a que el acto revista la solemnidad y grandeza que requiere el móvil que lo impulsa: honrar a los hermanos nuestros que murieron en el depósito, víctimas, más que de un accidente fortuito, propio de sus profesiones, del poco cuidado que merecen a las clases directoras de España las vidas de los trabajadores.

Aunque la casi totalidad de los acuerdos han sido publicados por la prensa—que en ésta, como en otras ocasiones, nos prestaba su valiosa ayuda—creemos conveniente recordar que no se permitirán más banderas que las de las entidades adheridas al acto, y que cada colectividad se colocará en el lugar que se le haya señalado previamente.

La manifestación comenzará a organizarse en la plaza del Progreso y en la calle de la Magdalena, a las nueve de la mañana, y partirá a las diez en punto, recorriendo el siguiente itinerario:
Calle de Relatores y Atocha, paseos de Trajineros y del Prado, calle de Alcalá, hasta los cementerios civil y católico del Este.

«Ciudadanos! ¡Acudid a la manifestación e testimoniar con vuestra presencia que no os son indiferentes los males que alligen a los oprimidos! ¡Obreros! ¡Recordad que sois compañeros de lo que murieron en el trabajo ganando el sustento para los suyos, y tened presente que el acto que vamos a realizar es quizá el más importante que ha efectuado el proletariado madrileño! ¡No falléis a la manifestación!»

Madrid 21 de Abril de 1905.—La comisión del Centro de Sociedades obreras.

Orden de la manifestación
1.º Carrozas con las coronas.
2.º Presidencia del duelo, compuesta de las juntas directivas del Centro de Sociedades Obreras.—Albailles El Trabajo y de la de carpinteros de Armar La Verdad Social.

3.º Un representante por cada una de las sociedades que asistan, con documento de su directiva que lo acredite como tal.
4.º Comité Nacional del Partido Socialista Obrero.—Comité de la Unión General de Trabajadores.—Federación Tipográfica.—Idem de Albailles.—Idem de Carpinteros.—Idem de Metalúrgicos.—Idem de Carruajes.—Idem de Panaderos.—Idem de Camareros.—Vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales.—Cooperativas Casa del Pueblo y Mutualidad Obrera.—Universidad Popular y todas aquellas representaciones de ese carácter que se adhieran después de publicada esta relación.

5.º Las Sociedades siguientes, por este orden, llevando las banderas enlutadas, las que las tuviesen:
Albailles.—Carpinteros de armar.—Carpinteros de taller.—Aserradores a brazo.—Idem mecánicos.—Torneros en madera y marfil.—Constructores de pianos y órganos.—Ebanistas y silleros del ramo.—Tallistas.—Obreros en hierro.—Moldeadores de idem.—Estuquistas.—Barnizadores de estuco.—Portlandistas.—Fontaneros y vidrieros.—Poderos.—Embaladores.—«La Emancipación».—Desmontistas.—Marmolistas.—Sociedad de Socorros de idem.—Adornistas en piedra y Canteros.—Pavimentadores en madera.—Tejeros.—Pintores decoradores.—Escultores decoradores.—RevoCADORES.—Doradores.—Fumistas.—Planchadoras y lavanderas, sastras y modistas.

Este lugar es el designado por sí acudieran representaciones de otras compañías.
Arte de Imprimir.—Asociación de Impresores.—Socorros de obreros de la Imprenta.—Montepío Obrero.—Litógrafos.—Fotógrafos.—Constructores de calzado.—Cortidores.—Cortadores y dependientes de zapatería.—Limpiabotas.—Panaderos candelarios.—Pastas para sopa.—Repartidores de pan.—Cortadores de leña.—Obreros en pan francés.—Idem en pan de Viena.—Socorros mutuos de obreros en pan francés.—Agrupación Socialista.—Juventud Socialista.—Artístico Socialista.—Colectividades políticas con sus estandartes ó banderas.—Sociedad de profesiones y oficios varios.—Peluqueros y barberos.—Dependientes de comercio.—Relojeros.

Empedreadores.—Gas y electricidad.—Repartidores de aceite mineral.—Camareros y cocineros.—Pasteleros y Confiteros.—Idem de Socorros Mutuos La Dulce Unión.—Carpinteros.—Encuadernadores y Petaquistas.—Obreros de cajas de cartón.—Mozos y empleados de Almacén y Comercio.—Jardineros.—Decoradores en papel.—Broncistas.—Moldeadores en metal.—Repartidores de periódicos.—Vendedores ambulantes.—Apeadores de rielos.—Socorros de Ciegos.—Esparteros.—Sombreadores fulistas.—Idem de Fantasía.—Idem de Fiebro.—La Unión de Sombreros.—Cocheros.—Constructores de carruajes.—Idem de carros.—Herradores.—Mozos de los carros de mudanza.

La manifestación se disolverá frente a la Plaza Toros.
Los manifestantes desfilarán por delante de la carroza y las comisiones seguirán hasta el cementerio, para depositar las coronas.

POR LOS TEATROS

La temporada de primavera

A poco que la suerte ayude a empresas y actores, la temporada de primavera será muy animada en los teatros de Madrid. Preparativos y ánimos no faltan. Dígalo, con sus noticias, una rápida información.

Acordámonos, ante todo, de los artistas extranjeros. Galantería obliga.

Teresa Mariani, después de una ausencia que ha parecido muy larga a sus muchos admiradores madrileños, volverá a pisar esta noche el escenario de la Comedia, que ha sido tantas veces teatro de sus triunfos.

Actuará con ella una excelente compañía, en la que se destacan dos nombres: el del Sr. Paladini y el del Sr. Zampieri.

La lista de los dramas y comedias que han de ser representados comprende los títulos de muchos que aún son desconocidos aquí. Todos los gustos, además, del público serán satisfechos, a juzgar por los anuncios. Hoy *Madame Sans Gêne* divertirá a los abonados a los «sábados blancos». Mañana entrará en turno *Zaza*.

En la Princesa, dos artistas eminentes, *sociétaires* de la «Comedia Francesa», Mlle. Lecomte y M. de Féraud, darán dos únicas representaciones, como ya sabrá el lector, el martes y el miércoles de la semana próxima.

Mlle. Lecomte es una actriz joven, espiritual, inteligente. Féraud es un actor de cuerpo entero. En el protagonista de *Les affaires sont les affaires*, la famosa comedia de Mirbeau que es una de las anunciadas, lo demuestra, según dicen, cumplidamente.

En Lara no se duermen, y hacen bien. Por algo tiene tan lindo teatro una clientela tan numerosa y tan constante.

Al estreno de *El enfermo crónico*, comedia en un acto de Rusiñol, que se verificará esta noche, seguirá muy pronto, en el beneficio de Clotilde Domus, el de un juguete de Vital Aza, *Chiquilladas*. También se ensaya allí desde hace días una obra en dos actos, primera producción escénica de dos jóvenes y muy distinguidos escritores: D. Antonio de Hoyos y Vincent y D. Melchor de Almagro.

En la *tablilla* de ensayos de Apolo caben a duras penas los avisos. Para el beneficio de la señora Vidal, que se celebrará el miércoles, Sinesio Delgado y el maestro Vives dan una obra titulada *La tribu mala*.

Otro estreno en perspectiva es el de *El perro chico*, zarzuela en muchos cuadros, libro de Carlos Arniches y Enrique García Álvarez, música de los maestros Valverde, hijo, y José Serrano.

A principios de Mayo será el beneficio de Carreiras, quien, con tal motivo, aumentará el repertorio de la casa con dos obras a cual más divertidas: *Servicio obligatorio* y *Los chicos de la escuela*.

En el Moderno harán esta noche su presentación *Los guapos*, que salen a plaza acreditados por los nombres de Arniches, Jackson y el maestro Jerónimo Jiménez.

Los autores de *La casta blanca*—Thous, Cerdá y Serrano—probarán fortuna muy pronto, nuevamente, en el mismo teatro de la Zarzuela, donde alcanzaron con aquella tan lisonjero éxito.

Su nueva producción titúlase *Moros y cristianos*, y tras sus pesos irán allí, como obras nuevas, *Los huertanos*, con música del maestro Cabañero, y una zarzuela de Antonio Domínguez, el autor de *El bateo*, con música de Chapi.

En Eslava... Pero ya basta por hoy. Digamos ahora como en los folletines:
Se continuará.

EL TIEMPO

En provincia

Durante el día de ayer disminuyeron las lluvias en toda la Península.

Bilbao, Oviedo, Coruña, Ciudad Real, Albacete, Guadalajara, Segovia, Valladolid, Burgos, Santiago, Barcelona, Mahón y Palma, son los puntos donde hoy ayer, según los datos que publica la *Gaceta*.

El barómetro, que se eleva en toda España, ha señalado la presión máxima, 768'5 mm., en Avila; y la mínima, 754'7 mm., en Barcelona.

Termómetro: temperatura máxima, 22°, en Murcia; mínima, 0°, en Soria.

Vientos dominantes los del NO.

En el extranjero

París: barómetro, 756'5 mm. Termómetro: temperatura máxima, 14'5; mínima, 2'1.

Dirección del viento, N. NB. Cielo despejado.

Lisboa: Barómetro, 765 mm. Termómetro, temperatura máxima, 14'; mínima, 8'.

Dirección del viento, O. NO.

Cielo muy nuboso. Mar con gran oleaje.

Roma: Barómetro, 753'9 mm. Termómetro: temperatura a las siete de la mañana de ayer, 12'.

Dirección del viento, S.

El pluviómetro ha recogido en veinticuatro horas 15 mm. de lluvia.

En distintos puntos de Italia y Francia llueve con bastante intensidad.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Arribas, en el calle del Príncipe, 13, marcaba hoy lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 9° sobre 0.

A las doce de la tarde, 16° sobre 0.

A las cuatro, 14° sobre 0.

La máxima fue de 17° sobre 0.

La mínima de 7° sobre 0.

El barómetro marca 756 mm.—Variable.

Academias, Centros y Sociedades

Sociedad Geográfica

El presidente que ha sido de la Sociedad Antropológica de París, Dr. Chervin, ha dado una conferencia en la Sociedad Geográfica, describiendo los resultados de una expedición científica en Bolivia, bajo su dirección.

Explica cómo organizó la misión bajo los auspicios de los Sres. Crequi, Monfort y Senchal de la Grange, quienes pusieron a su disposición 100.000 francos para costear la expedición, cuyos gastos totales se elevaron a 300.000 francos.

Describe la salida de la expedición, compuesta de él, un geógrafo, un naturalista y un fotógrafo, ayudado del célebre Dr. Bertillon, del puerto de Burdeos, y haciendo escala en Senegal, llegaron a Buenos Aires, atravesaron los Andes marchando a Valparaíso, en donde se embarcaron para Antofagasta, donde tomaron tierra para internarse en Bolivia.

El Dr. Chervin presentó más de docenas de proyecciones fotográficas, dando a conocer los paisajes de las comarcas recorridas, ruinas, monumentos y utensilios pertenecientes a razas antiquísimas anteriores a los Incas, y numerosos tipos de los indígenas naturales de las razas *quichua* y *aimara*.

El sabio viajero termina explicando la vida de estos indios, que sin sujeción al gobierno de Bolivia ni a las demás naciones fronterizas, viven independientes.

El Sr. Fernández Duro, que presidia, felicitó al conferenciante, dándole las gracias en nombre de la Sociedad Geográfica por su amena é instructiva conferencia.

Centro Andalúz

Mañana, á las diez de la misma, celebrarán en el teatro Moderno una reunión los socios del Centro Andalúz, para proder á la elección de junta directiva.

La candidatura, previamente designada por las juntas parciales de las ocho provincias andaluzas, la componen los señores siguientes:

- Presidente, D. José Villegas. Vicepresidentes: D. Francisco Bergamín y don José del Prado Palacios. Tesorero, D. Camilo Uceda. Contador, D. Vicente Abad. Secretario, D. Félix Reis. Vicesecretario, D. Antonio Paso. Bibliotecario, D. Enrique de Rebolledo. Vocales: D. Martín Rosales, D. José Almendros, D. Javier Sánchez Dalp, D. Juan Bonald, señor barón del Saco Lirio, D. Ildefonso Vigil, D. José Ponce de León, D. Rafael Lasso de la Vega, don Manuel Guerrero, D. Carlos María Acame, D. Salvador Viniegra, D. Manuel del Corral, D. José de la Bastida, D. Rafael Blanco, D. Antonio Orta, D. Jerónimo Jiménez, D. Juan Vicente, D. Andrés Oliva, D. Antonio Harriero y D. Francisco de la Fuente.

Ateneo

Las conferencias de extensión universitaria del próximo domingo, estarán á cargo de D. Jenaro Alas y de D. Rafael Ulecia.

El primero explicará de seis á siete de la tarde sobre «La guerra y los proletarios» y el segundo de siete á ocho acerca de «Los Consultorios de los niños de pecho. Su origen é importancia. Necesidad de su propagación en España».

La conferencia del doctor Ulecia será pública, permitiéndose también la entrada á las señoras, teniendo en cuenta que el asunto de la conferencia interesa á las madres.

LOS ESTRENOS EN PARÍS

«L'armature»

Bra éste, desde hace años, el título de una famosa novela de Paul Hervieu, el autor de «Los tonantes» y de «La loi de l'homme», de «L'énigme» y de «Le dédale». Y es también, desde hace poco, el de una comedia en cinco actos, basada en la novela, escrita por otro literato famosísimo, Brieux, y estrenada en París el miércoles último. Porel, director del Vaudeville, que no ha conseguido en la temporada actual llevar obra alguna hasta el cabo de la centésima representación; ni «Maman Colibri», del poeta Bataille; ni «Petite peste», del ingenioso Coullin; ni «La retraite», tan alabada y trompetada, del alemán Beyerlein, tampoco verá ahora realizados sus sueños de empresario inteligente y activo, si no mienten las crónicas de los críticos parisienses.

Aún así, la importancia literaria de la nueva obra teatral y el crédito grande, tan justamente adquirido, de que disfrutan Hervieu y Brieux, bien merecen que la atención del lector español se fije en un momento en esta flamante forma de la antigua «Armature».

El argumento de la obra puede ser contado brevemente. El barón Saffre, riquísimo banquero, encuentra en los altos círculos de la sociedad de París á la hermosa Madame d'Épireuil, mujer de Jacobo d'Épireuil, hombre de mundo á quien ha vuelto la espalda la fortuna, y que será, pronto, presa de los usureros.

Saffre, que conoce la situación, daría con gusto un puesto importante á Jacobo en su casa de banca; de este modo se acercaría á madame d'Épireuil, en quien sus pasiones se han fijado. Ella, Gisele, adivinando los proyectos del barón, defiéndese de él con dignidad. Pero las angustias de su marido crecen de día en día; Jacobo, que no sospecha del barón, llega á él en demanda de auxilio, y Saffre lleva á cabo rápidamente la parte primera de su plan: colocó en sus oficinas con un espléndido sueldo.

El barón viene luego á Gisele, y de los mismos labios de su mujer sabe Jacobo su deshonra. Corro en busca de Saffre para matarlo; pero aquí interviene la casualidad oportuna, la Providencia de las familias, como dice Aréne. Jacobo no llega á tiempo para matar al barón. Saffre, cuyo negocio, en realidad, iban de mal en peor, viéndose á dos pasos de una quiebra escandalosa, acaba de morir, víctima de un ataque cerebral. Por esta vez la armadura se ha hecho pedazos.

Descuello en el drama la escena en que Gisele confiesa á Jacobo su traición. Mademoiselle Cerny y Mr. Grand, á quien aplaudimos en Madrid no há mucho, interpretaronla admirablemente.

El cuarto acto, al que corresponde esta escena, entusiasmó al público. Los demás no alcanzaron tanto éxito. En ellos, la obra pasa desde la comedia más frívola al más sobrio melodrama, sin que la atención del público se mantenga siempre interesada y complacida.

CENTENARIO DEL «QUIJOTE»

En el Ateneo

Desde el día 26 del mes actual hasta el 6 del próximo Mayo, se explicarán en el Ateneo dos conferencias diarias, tratándose en ellas de asuntos relacionados con el «Quijote» y Cervantes.

De estas conferencias están encargadas personalidades significadas del intelectualismo español, políticos, médicos, jurisconsultos, académicos, literatos y artistas.

Las conferencias se publicarán luego en un tomo que será el homenaje del Ateneo al inmortal Cervantes.

Guatemala en el Centenario

La culta sociedad de Guatemala ha dirigido un cablegrama, lleno de amor hacia España, al poeta Salvador Rueda, para que represente á Guatemala en las próximas fiestas del Centenario.

La carroza de un gremio

El gremio de tiendas de vinos tomará parte en el concurso de carrozas, con una que representará la famosa aventura del «Quijote», «La Dueña Dolorida», y la «Ascensión de D. Quijote y Sancho, montados sobre el caballo Clavileños».

Castellón

Los maestros de esta capital se han reunido convocados por el inspector de primera enseñanza para tratar de la manera de solemnizar en las escuelas el 3.º centenario del «Quijote».

Acordaron fijar en las escuelas el retrato de Cervantes, descubriéndole solamente el día 8 de Mayo, con asistencia de la Junta provincial, leyendo los alumnos más aventajados, en dicho acto, párrafos del inmortal libro y repartiéndose á los escolares ejemplares del «Quijote».

La Semana Santa en Sevilla

La esplendor de la madrugada y noche de ayer, ha contribuido poderosamente al mayor lucimiento de las cofradías que han hecho estación en la Catedral. El jueves salieron ocho, y en la madrugada del viernes seis y por la tarde nueve.

Todas han rivalizado en lujo y esplendor, y las alhajas y pedrería que pendían de las imágenes representaban una millonada.

La entrada de la cofradía de la Virgen de la Esperanza, que se venera en la parroquia de San Gil, del populoso barrio de la Macarena, y de la que son cofrades humildes vendedores, hortelanos y jornaleros, fué acogida en medio de un gran entusiasmo. Se cantaron infinitas saetas, algunas de las cuales por hermosas mujeres del pueblo, que fueron aclamadas y aplaudidas.

También la cofradía de Jesús atado á la columna y María Santísima de la Victoria, de la que es hermano mayor S. M. el Rey, ha llamado la atención por el lujo desplegado. Fué presidida por el general de brigada Sr. Zulueta, en representación de S. M., y le hicieron los honores una compañía del regimiento de Soria con bandera y música y escuadra de gastadores.

De esta Real Hermandad son cofrades la mayoría de las cigarrerías, la que en gran número la acompañaron, y al entrar en su iglesia, le tributaron una calurosa ovación.

Pero la cofradía que más ha gustado á los extranjeros por su seriedad y por el valor artístico de sus pasos y efigies, ha sido la del Señor del Gran Poder, en que las severas ordenanzas de la Hermandad prohiben á los cofrades durante todo el itinerario, el hablar ni distraerse. De esta cofradía forman parte las personas más conocidas y aristocráticas de Sevilla, y durante más de veinte años fué su hermano mayor el duque de Montpensier.

El golpe de vista que ha presentado la plaza de San Francisco, durante el paso de las cofradías, ha sido soberbio, pues las elegantes tribunas y las sillas allí colocadas, se hallaban ocupadas por bellísimas mujeres elegantemente vestidas y prendidas con la airosa mantilla.

El número de cofradías que han salido esta Semana Santa, son 33.

Fuga de presos en Avila

En la noche del miércoles se fugaron de la cárcel de esta ciudad ocho reclusos, entre los cuales había dos condenados á la última pena.

Para realizar la evasión han tenido los presos que desplegar una habilidad verdaderamente asombrosa.

Los evadidos estaban en una celda en unión de Francisco Pérez, procesado por homicidio, y que no quiso escapar.

Estos, viendo la resolución de Francisco Pérez, y temiendo que les estorbaba en su fuga, decidieron atarle.

El francés, que conocía perfectamente todos los oficios, especialmente el de mecánico, cortó un pedazo de la puerta de la celda y descorrió el cerrojo.

Abrieron luego las puertas de los dos rastillos, logrando salir al patio del edificio.

Desde este lugar subieron al tejado, valiéndose para ello de una escalera que se confeccionaron ellos mismos, descolgándose á la calle, desde donde cada uno tomó su camino, sin que nadie les molestase, pues aquellos lugares estaban completamente desiertos.

Por la mañana, al hacerse la requisa, se advirtió la fuga, dándose en seguida conocimiento de ella á las autoridades.

Fuerza de la Guardia civil ha salido en persecución de los fugitivos, no habiendo podido capturar más que á Ciriano Jesús, uno de los fugados, procesado por homicidio.

Hasta ahora se ignora el paradero de los demás.

Ochocientos turistas en Sevilla

El Jueves Santo entró en el Guadalquivir el trasatlántico «Isle France». Su tonelaje es de 7.953; cala 21 pies, y conduce 800 turistas franceses é ingleses, individuos del Instituto de Ciencias de París, banqueros y comerciantes de Londres y varias damas aristocráticas de ambas capitales.

En el lugar del río llamado La Lisa aguardaban al «Isle France» los remolcadores de las Obras del Puerto «Giralda y Tabalada», con el fin de auxiliarse, pues los 354 pies que mide la eslora del paquete francés hacen bastante peligrosa su ascensión hasta el puerto.

Los 800 turistas presenciaron el paso de las Cofradías de madrugada. Marcharon en tren especial á Córdoba, y lo propio harán á Granada, regresando á Sevilla para los días de feria.

Situación de la Audiencia de Pontevedra

Un periódico de Vigo, «La Concordia», da cuenta de la situación anómala en que se encuentra la Audiencia de Pontevedra.

Habiendo cesado en sus cargos los magistrados D. Ramón Villar y D. Ramón Mazaira, puede decirse que la Sala ha quedado en cuadro, reducida al presidente Sr. Bermúdez de Castro, pues de los otros dos magistrados uno se encuentra en Madrid y el otro tiene presentada la renuncia del cargo.

Con este motivo, los juicios orales señalados para un día tuvieron que suspenderse, y lo propio ha debido ocurrir con los restantes, hasta que el magistrado de Orense, D. José Ramón Junquera, cumpliendo órdenes del presidente de la Territorial de la Coruña, se haya incorporado á la de Pontevedra.

El sorteo de jurados para el próximo cuatrimetre, que también debió verificarse, ha tenido que ser aplazado por dicha causa.

La Semana Santa en Murcia

Ayer se celebró la procesión de alba en la que figuraron nueve pasos de Salicillo, entre ellos el de «La Oración del Ángel» y «La Dolorosa», reputadas como las obras geniales del escultor murciano. Anoche se celebró la procesión del Santo Entierro, en la que figuraba la hermosa escultura de Dorado, «El Descendimiento».

Ambas procesiones, revestidas de inusitada pompa, han constituido un hermoso alarde de la piedad del pueblo y una prueba irrecusable del auge que en Murcia han tomado las fiestas de Semana Santa.

Terminadas las fiestas religiosas, hoy comienzan las cívicas, con funciones de teatro y corridas de toros.

Escuelas infantiles en Baleares

Merced á la laudable iniciativa del profesor don Jerónimo Castaño, se trata de crear en Palma de Mallorca una Sociedad que llevará el título que sirve de epígrafe á estas líneas y cuyos fines son el de socorrer á los niños pobres en caso de enfermedad que asistan á las Escuelas.

Los caminos vecinales de Segovia

La prensa segoviana, al dar cuenta de la terminación de las obras de algunos kilómetros de camino vecinal y que en breve ha de procederse á su recepción definitiva, pide que la Diputación provincial se haga cargo de ellos, para su entretenimiento y conservación, ante el temor de que la incuria de los pueblos en estos servicios, resulte perjudicial para que dichos caminos, se encuentren en buenas condiciones para el porvenir.

GACETA DE MADRID

22 de Abril de 1905.

Presidencia.—Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

Gracia y Justicia.—Reales decretos de indulto.

Guerra.—Reales órdenes aprobando la expedición por duplicado de un pase y una licencia absoluta extraviados.

Otras disponiendo se devuelvan á los interesados que se expresan las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Gobernación.—Real decreto (reproducido) aprobatorio del adjunto reglamento para la aplicación de la ley de 3 de Marzo de 1904 sobre descanso en domingo.

Administración central.—Tribunal Supremo.—Sala de lo Contencioso administrativo.—Relación de los pleitos incoados ante esta Sala.

Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros.—Orden resolutoria de un recurso gubernativo interpuesto por D. José Sanllehi y Roca contra la negativa del registrador de la propiedad del distrito de Oriente de Barcelona á inscribir un mandamiento judicial.

Marina.—Dirección de Hidrografía.—Aviso á los navegantes.

Gobernación.—Clasificación de las plazas de Médicos titulares (provincia de Salamanca).

Relación de los individuos que han sido nombrados para los destinos que se expresan en virtud de propuesta del ministerio de la Guerra.

Los viajeros de comerejo

Ha terminado sus gestiones la comisión ejecutiva de la misión comercial de viajeros españoles á las repúblicas del Plata.

El presidente y secretario de dicha comisión, después de visitar á la Infanta Isabel y á los señores Dato, conde de Romanones, Urzáiz y Villanueva, los cuales le han prometido el más entusiasta apoyo, han salido para Barcelona, Bilbao y Zaragoza, para proseguir sus gestiones.

Feria de Sevilla

Tren especial de ida y vuelta

El martes próximo, 25 del actual, saldrá de la estación de Atocha, á las 10'55 de la mañana, un tren especial de viajeros, que llegará á Sevilla á las 8 de la mañana del 26, primer día de la feria.

El regreso tendrá lugar el día 29, á la una de la tarde, para llegar á Madrid á las 10'25 de la mañana del 30.

Los billetes para el viaje de ida y vuelta, serán á los precios de:

Plas. 25,50 en 2.ª clase

» 15,25 en 3.ª »

y podrán adquirirse desde la víspera de la salida del tren, en el despacho central de los ferrocarriles de M. Z. A. (Alcalá 14 y 16) en la estación de Atocha, hasta momentos antes de la partida del tren.

La escuadra en Marín

El jueves á las cinco de la mañana abandonaron el puerto de Marín los cruceros «Rio de la Plata» y «Extremadura», con dirección al Ferrol, con objeto de limpiar y pintar sus fondos en el arsenal.

Gran Exposición de coronas y Empresa de servicios fúnebres de Rubio. Concepción Jerónima, 3, tiendas y entresuelo.—Teléfono 59. No confundir esta casa con ninguna otra.

Museo de Reproducciones Artísticas

El domingo 23 del actual, á las diez y media de la mañana, dará en el Museo de Reproducciones Artísticas, su director D. José Ramón Mérida, la primera de las conferencias públicas anunciadas. Versará ésta sobre el tema «La Dolorosa del maestro de Nuremberg», cuya reproducción forma parte principal del donativo que la Infanta doña Paz ha hecho al Museo.

Queja al gobernador de Madrid

Al gobernador civil ha visitado esta mañana una comisión de empleados de la Diputación provincial, protestando de que por aquella corporación se hubiesen hecho unos nombramientos, que irrogaban perjuicios á la plantilla del personal.

El gobernador prometió á la comisión estudiar este asunto.

Robo

Vicente Rodríguez Ruiz, domiciliado en la calle de Jesús y María, núm. 27, se presentó esta mañana en la Delegación correspondiente, manifestando que de la cómoda, donde los guardaba, le han sustraído un reloj de oro con cadena del mismo metal y dos sortijas de brillantes.

Como autor del robo ha denunciado á su sobrino Asensio García, que vive en la misma casa del denunciante.

El «María de Molina»

Ha casado ya la intranquilidad que había por desconocerse el paradero del «María de Molina», pues ya se tiene noticia en los centros oficiales de haber fondeado de arribada forzosa en Mahón el jueves por la tarde.

Inspector de Hacienda á Oviedo

El ministro de Hacienda, ante las denuncias formuladas por la prensa de Asturias, respecto á supuestos abusos en la delegación de Hacienda, ha ordenado que el Sr. Frago, que se hallaba girando su visita en León, pase á Oviedo para formular expediente en averiguación de los hechos citados.

Tiro Nacional

El concurso de tiro convocado para el próximo mes de Mayo se celebrará con sujeción al siguiente programa:

- Día 11 de Mayo, concurso de arma libre y revólver.—Día 15, concursos de armas especiales y pistola automática.—Día 21, concursos de cazadores y de niños.—Día 23, concurso de tropas.—Días 25, 26 y 27, match de fusil y revólver.—Día 28, concurso especial para los que paguen cédula personal de 11.ª clase.—Día 1.º de Junio, concurso de estudiantes.—Día 4, concurso consoliación y reparto de premios.

Noticias de teatros

Real.—Orquesta Sinfónica.—Mañana, á las nueve de la noche, tendrá lugar el segundo concierto de abono, bajo la dirección del maestro Arbós, con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

- 1.º La Flauta Encantada, óverture, Mozart. 2.º (A) Andante del Cuarteto (op. 11), para instrumentos de arco, Tschalkowsky. (B) Noche de Arabia, intermedio, Arbós. 3.º Los Maestros Cantores, preludio, Wagner. Descanso de quince minutos.

SEGUNDA PARTE

Quinta Sinfonía (op. 67), Beethoven. I. Allegro con brío.—II. Andante con moto.—III. Scherzo. Allegro. Presto. Descanso de quince minutos.

TERCERA PARTE

1.º En las Estepas del Asia Central, fragmento sinfónico, Borodín.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 22 DE ABRIL DE 1905 COMPARADA CON LA DEL ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include 4 p. 100 Interior, Série F de 50.000 ptas., E de 25.000, D de 12.500, C de 5.000, B de 2.500, A de 500, G y H de 100 y 200, etc.

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include 5 p. 100 amortizable, Série F de 50.000 ptas., E de 25.000, D de 12.500, C de 5.000, B de 2.500, A de 500, etc.

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include Ayuntamiento, Sisas, Oblig. Municipales, Idem Erlanger y C.ª, Idem por resultas 4 p. 100 de 500 pts. á 47.200, etc.

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include Bancos y Sociedad, Acciones Banco España, Idem Banco Hipotecario, Cédulas Id. 5 p. 100, etc.

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include Acciones C.ª de Tabacos, Soc. G. Azuc. Española, Ordinarias, Oblig. Soc. G. Azucarera, Soc. Elect. Chamberi, etc.

Table with columns: Día 19, Día 22, Diferencia. Rows include Elect. Mediodía, Banco de Gijón, Unión Esp.ª Explosivos, Norte España, Oblig. Valladolid á Ariza, etc.

4 p. 100 Interior.—Total pesetas nominales negociadas, 1.065.600. Idem, fin. fin próximo, 700.000. 5 p. 100 amortizable.—Total pesetas nominales negociadas, 201.000. Banco de España.—Id., 24.000.

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 112,951-25 á 32'35. » 450,000 á 32'30. Cambio medio, 32'325.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 1,000 á 33'30. » 6,500 á 33'29. Cambio medio, 33'295.

Después de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 Interior, fin de mes, 77'57 papel.—Fin del próximo, 77'60 papel.—Barcelona, fin de mes, 77'60.—París, 4 por 100 exterior, 90'57.—Renta francesa, 99'30.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 22 (4'40 t.)

Interior, 77'60.—5 por 100 Amortizable, 00'05.—Nortes, 64'00.—Alicantes, 47'75.—Orense, 77'95.—Colonial, 132'35.—Mercantil, 33'26.—Arnés.

(De la Agencia Fabra)

París 22.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 90'52.—3 por 100 francés, 99'22.

2.º Casse-Noissette, Tschalkowsky. I. Ouverture miniature.—II. Danzas características: (A) Marcha, (B) Danso de la Fee Drago, (C) Danse Ruse, (Treat), (D) Danse arabe, (E) Danse chinoise, (F) Danse des Millitons.

En la ejecución de esta obra toma parte el distinguido pianista Sr. Enguita con la Celesta, instrumento galantemente cedido por la casa Dotsis.

3.º Invitación al Vals, instrumentada por Weingartner, Weber.

El puerto del Musel

El Ayuntamiento de Gijón ha dirigido una exposición al ministro de Obras públicas para pedir que ordene que la explotación del puerto del Musel y ferrocarril que á él se unen coincida con la carretera de primer orden que el Estado tiene subastado y contratado, y que unirá á Gijón con el expreso puerto, á fin de evitar los inmensos perjuicios, que de otro modo habrían de sobrevenir á grandes intereses comerciales é industriales.

—Monseñor—le dijo—vengo á denunciarnos á uno que tiene en su casa 500.000 libras en oro.

—¡Ah! señor presidente—exclamó el duque con un ademán despreciativo,—¿qué diablo de oficio os habéis dedicado?

—Pero, monseñor—contestó el presidente—yo obedezco la ley que V. A. misma ha cumplido.

—La ley, la ley—tartamudeó el príncipe como confuso.

Mas el presidente continuó:

—Cálmese V. A.; la persona que voy á delataros soy yo, y os digo al mismo tiempo, monseñor, que prefiero mi oro á todos los billetes de Banco que hay en el mundo.

Lambert de Vernon, gracias á éste paso que dió, conservó sus 500.000 libras y se alegró mucho cuando llegó la hora del desercido.

Por lo que respecta á Law, cambiaba su dinero, no por papel, sino por fincas. En su primera jugada compró al conde de Evreux, mediante la suma de 1.800.000 libras, el condado de Tancarville, en Normandía. Ofreció al príncipe de Carignan 1.400.000 francos por el palacio de Soissons. A la marquesa de Beuvron 500.000 libras por su terreno de Lillebonne; y finalmente, al duque de Saboya, 1.700.000 por su marquesado de Rosny.

En cuanto al Regente, por el contrario de Law, no sacaba otro provecho de sus ganancias que el de repartirlas á todo el mundo, pero no en monedas de oro, sino en un diluvio de papel.

Dió un millón al hospital general de París, otro al Hospicio, otro millón á los niños expósitos, destinó 1.500.000 libras para redimir á los presos por deudas; por último, al marqués de Noé, al conde de la Mothe y al conde de Roye les entregó á cada uno 50.000 libras.

El duque de Borbón no siguió el mismo

Por fortuna era Law tan poco escrupuloso, que abjuró ante el cura Tencin, hermano de la famosa Mad. de Tencin, que dos años antes dió tanto que hablar.

Digamos algo de paso acerca de aquella señora. Sus parientes hicieron que fuese monja, á su pesar, del convento de Montefleury, cerca de Grenoble, así es que al mismo tiempo que profesaba, discurría el medio de quebrantar sus votos. Su confesor la vino de perilla, pues se hizo tan complaciente y la cobró tanto afecto, que por su parte no resistió á aquella inclinación; le faltaba un protector, y ¿quién podía serlo mejor y más decidido que el que la demostraba tantas simpatías?

Queriendo su confesor evitar que se hablase de su íntima amistad con Mad. de Tencin, se valió de toda su influencia para complacerla, y no tardó en ser nombrada canonesa de su orden en un capitulo de Neuville. En tal estado, quedó tan libre como podía apetecer; pero no la bastó eso. Su ambición quería un círculo mayor. Fué á París con el objeto de captarse la preferencia del Regente, y lo consiguió; pero muy poco tiempo después, habiéndose querido mezclar en negocios de Estado,

—Señora—la dijo el Regente,—mucho amo el bello sexo, mas con la condición de que ha de ser ajeno á todo asunto político.

Efectivamente, desde entonces cayó Mad. de Tencin en desgracia.

Pero al perder el favor del Regente, no cayó más que desde un escalón y se detuvo en Dubois, que después de aquel era, ya que no la persona de más respeto, al menos la más importante de Francia.

Mad. de Tencin era á la vez la buena amiga y la espía de Dubois.

Espía tanto más temible, cuanto que era una adorable criatura, joven y bonita en el tiempo

—¡Oh! eso no importa, señor,—dijo el criado,—esoged el que gustéis, que yo me quedaré con el otro.

Law escogió á la ventura, y por cierto que nunca tuvo un cochero tan excelente.

La primera vez que el enriquecido quiso probar su carruaje para dar un paseo, después de examinarlo detenidamente con su buen criterio, se olvidó de que el coche era suyo, y como de post-tumbro

TELEGRAMAS DE EL CORREO DEL EXTRANJERO

Parlamento francés
Paris 21.—El Senado ha aplazado sus sesiones hasta el 23 del próximo mes de Mayo.

Viaje de un diplomático
Cherburgo 21.—Mr. Collier, ministro de los Estados Unidos en Madrid, ha llegado a este puerto, procedente de Nueva York, saliendo inmediatamente en dirección a París.—Fabra.

Los ferrocarriles italianos
Roma 21.—El Senado ha aceptado por 109 votos contra 8 el proyecto de la explotación de los ferrocarriles por cuenta del Estado, que fue votado ya por la Cámara de los Diputados.—Fabra.

Crisis en Portugal
Lisboa 21.—El actual ministro de Obras públicas, conde de Eduardo José Coelho, ha sido nombrado ministro del Interior, sustituyéndole el doctor Dom João de Alarcão.—Fabra.

El gobernador de Polonia
San Petersburgo 22.—Maximowitch, gobernador de Polonia, ha presentado su dimisión al Zar.—Fabra.

La insurrección en Marruecos
Londres 22.—The Times dice que las tropas marroquíes han atacado recientemente las tribus del distrito de Sahad, entre Tánger y Larache, arrasando y quemando los pueblos y haciendo gran número de prisioneros, ante la creencia de que este modo de obrar contribuiría en gran manera al restablecimiento del orden en la región; pero, al contrario de esta opinión, los desórdenes han ido en aumento en el interior, á consecuencia de las tentativas iniciadas por el Magzzen para realizar las reformas.—Fabra.

El viaje del Rey y la boda
Paris 21.—Una comisión del Comité de comerciantes é industriales de las fiestas franco-españolas, ha estado esta tarde en el Eliseo para invitar á M. Loubet á que asista con S. M. el Rey de España á la fiesta automóvil que dicho Comité ha acordado organizar.

Expedición científica
Palma 22.—La expedición científica franco-catalana ha salido hoy de esta ciudad para ir á visitar á Miramar, propiedad del archiduque Luis Salvador de Austria.

La Iglesia y el Estado en Francia
Paris 22.—Cámara de los diputados.—Sesión de la mañana.

LA GUERRA
Desarme de un crucero
Paris 21.—El corresponsal de la Agencia Havas en Saigon telegrafía con esta fecha que se han dado órdenes obligando al desarme del buque ruso Diana, que se había refugiado desde hace algún tiempo en un puerto de esta costa, habiendo sido reparado de importantes averías.

Sobre la neutralidad
Paris 21.—El corresponsal de la Agencia Havas en San Petersburgo, pretende saber que el gobierno francés ha transmitido una nota al Japón, pero sin hacer mención de la violación de neutralidad.

Ordenes á Rodjstevski
San Petersburgo 22.—El Zar ha dado órdenes al almirante Rodjstevski para que retire su escuadra de las aguas jurisdiccionales francesas.—Fabra.

LA DIMISIÓN DE DELCASSÉ
Paris 21.—(Urgente).—El Consejo de ministros se ha reunido en el Eliseo esta tarde, á las dos. En los pasillos circula el rumor de que M. Delcassé abraza el propósito de dimitir.

Gestiones de M. Rouvier
Paris 21.—El presidente del Consejo ha celebrado esta tarde, á las siete, en el palacio del Quai d'Orsay, una entrevista con M. Delcassé, exponiéndole las razones gubernamentales que, á juicio suyo, deben de inducirle á conservar la dirección de los negocios exteriores.

Aunque sensible á las gestiones de M. Rouvier y conmovido por las razones que acababa de exponerle M. Delcassé, se ha reservado la contestación.

Candidatos al ministerio
Paris 22.—Entre los nombres que se citaron ayer para sustituir á M. Delcassé, figuraba el de M. Paul Cambon; el periódico Le Matin desmiente este rumor.

Loubet y Delcassé
Paris 22.—El presidente de la República, M. Loubet, ha mandado llamar al Eliseo al ministro de Negocios Extranjeros, M. Delcassé, cerca de quien insistirá para que siga desempeñando su cartera.

Seguirá Delcassé
Paris 22.—La opinión general en los pasillos es que la contestación de M. Delcassé al presidente de la República sólo se dará á conocer por la tarde y que será favorable á los deseos de M. Loubet, es decir, que el ministro aludido conservará su cartera.—Fabra.

M. Loubet en Burdeos
Burdeos 22.—Las fiestas de gimnástica que han de celebrarse mañana, han atraído gran afluencia de forasteros entre los cuales se cuentan numerosos españoles.

DE ESPAÑA
Notas de Barcelona
Barcelona 22 (16'10).

Esta noche sale para Sevilla el alcalde de Barcelona sustituyéndole el primer teniente alcalde, afiliado al partido republicano Sr. Corominas.

El sábado de Gloria
Valencia 22 (16'5).

Al toque de gloria, y siguiendo costumbre tradicional, se han disparado muchos petardos y gran número de cohetes, seguidos de gran algazara.

DE LA CORTE
Mañana asistirá el Rey, con los caballeros de la Orden Militar de Santiago, á la Comunidad que anualmente celebran éstos en su Iglesia.

Costumbres salvajes
Dos mujeres heridas
Todos los años tienen la costumbre algunos individuos de recorrer las calles disparando revólvers para festejar el Sábado de Gloria.

Conde apócrifo
En Palma ha sido preso, en virtud de telegrama recibido de la legación de Grecia en Madrid, un súbdito de aquella nación que se titulaba conde de Spiridon E. de Cavada, poeta, y que venía recorriendo media España recaudando fondos para la publicación de sus obras literarias.

Asociación general de Ganaderos
El martes 25 del actual, á las diez de la mañana, darán principio las juntas generales de esta Asociación en su domicilio, Huertas, 30.

Terminada la función religiosa, se verificará la ceremonia de la bendición del Cordero Pascual y de las habitaciones reales.

NOTICIAS POLITICAS

El presidente del Consejo ha despachado hoy con S. M., pero no ha puesto á la firma ningún decreto.

En su despacho oficial han conferenciado esta mañana separadamente con el jefe del Gobierno los ministros de Estado y Gobernación, para tratar de detalles relacionados con el viaje regio á Extremadura, París y Londres, cuyas fechas siguen siendo las ya conocidas.

También ha visitado al presidente del Consejo el gobernador civil, para darle cuenta de las precauciones adoptadas con motivo de la manifestación obrera que se ha de celebrar mañana para protestar del hundimiento del tercer depósito y dedicar coronas á sus víctimas.

Hasta que el Rey regrese de Extremadura, á menos que sucesos de carácter urgente lo requieran, no se celebrará Consejo de ministros.

La candidatura oficial para la elección de cargos en la Diputación provincial, es la siguiente: Presidente, señor marqués de Ibarra; vicepresidente, Sr. Moreno Benito, y vicepresidente de la comisión provincial, Sr. Díaz Agero.

AYUNTAMIENTO DE MADRID

La Junta municipal del Censo

Esta mañana, á las ocho, se ha constituido en el salón de Sesiones del Ayuntamiento, la Junta municipal del Censo, conforme á lo prevenido en las disposiciones legales y con objeto de recibir todas las reclamaciones que se presentasen.

La sesión de esta tarde
Con motivo de hallarse reunida en el salón de sesiones, según antes decimos, la Junta municipal del Censo, no se ha podido celebrar esta mañana la sesión del Ayuntamiento correspondiente al día de ayer y que fué suspendida por la festividad de Viernes Santo.

Esta tarde á las cinco pudo reunirse el Concejo una vez retirada la junta del censo, y bajo la presidencia del alcalde señor conde de Mejorada del Campo, dió principio la sesión.

Los concejales Sres. Catalina y Morayta, protestan de que antes de haber sido aprobada el acta de la sesión anterior se hayan extendido los nombramientos de los seis jefes facultativos de las Casas de Socorro, por considerarlo como una ilegalidad.

El Sr. Abril y Ochoa solicita un voto de gracias para la alcaldía presidencia por las gestiones que ha realizado hasta conseguir que la construcción del Asilo de la Palma sea un hecho.

El alcalde, agradeciendo las frases del Sr. Abril, manifiesta que el voto debe ser para el ministro de la Gobernación, por lo cual el Sr. De Blas propone que sea para ambos.

El secretario da lectura al decreto que dispone la construcción del Asilo mencionado.

Dada cuenta de los asuntos puestos al despacho de oficio, entre los cuales figuraba una comunicación del Gobierno civil valorando en 145.145 pesetas las casas números 20, 22 y 24 de la calle del Duque de Alba, valor que se diferencia del que les dió el Ayuntamiento en 24.000 pesetas, se entró en el orden del día.

Se acuerda que pase á la comisión nuevamente un dictamen de la de Obras, proponiendo la concesión de licencia para construir un convento en el solar núm. 60 de la calle de Toledo, con accesoria á la Cava Alta, y el abono de 179.463'48 pesetas.

Se acuerda que se presente un dictamen de la comisión de Obras y Ensanche, proponiendo que se someta á estudio de la Junta Consultiva de Urbanización y Obras del ministerio de la Gobernación y de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando el anteproyecto del plan general de reforma de la población, presentado por la Junta Consultiva Municipal.

El proyecto convertiría Madrid en una población á la altura de las principales extranjeras.

El Sr. Pró anuncia un voto particular al proyecto.

Se lamenta el Sr. Fischer de que la adquisición de uniformes para barrenderos se haga sin previa subasta.

Varios concejales se muestran partidarios de que se vista en el plazo más breve y en la forma mejor posible á tan modestos obreros municipales para que estén presentables en las fiestas del Centenario.

Se acuerda que los uniformes se adquieran por concurso.

El Sr. Morayta protesta de que el Ayuntamiento invierta el crédito votado para las fiestas del Quijote en alumbrar la Plaza de Toros únicamente.

El conde de Mejorada replica que también se invertirá en la batalla de flores y la cabalgata.

Pronuncia breves frases rectificando el Sr. Morayta, dándose por satisfecho con las manifestaciones del alcalde.

Hacen uso de la palabra otros varios señores concejales y se levanta la sesión, cuando eran las seis y diez.

Conde apócrifo
En Palma ha sido preso, en virtud de telegrama recibido de la legación de Grecia en Madrid, un súbdito de aquella nación que se titulaba conde de Spiridon E. de Cavada, poeta, y que venía recorriendo media España recaudando fondos para la publicación de sus obras literarias.

Asociación general de Ganaderos
El martes 25 del actual, á las diez de la mañana, darán principio las juntas generales de esta Asociación en su domicilio, Huertas, 30.

La minoría republicana

La última hora se ha reunido en casa del Sr. Salmerón la minoría republicana. Según hemos oído, parece que en dicha reunión se tratará de la convocatoria de Cortes y de la actitud que haya de adoptar la minoría en el indicado asunto.

El algodón en Europa y América

La cuestión algodonera viene preocupando de algún tiempo á esta parte en los países europeos. La escasez y el precio excesivo que ha alcanzado el algodón ha hecho pensar en los medios de cultivarlo al igual que en las naciones americanas.

En España tenemos ya una ley concediendo primas y rebajas en la contribución á los labradores que dediquen sus tierras al cultivo de aque'la planta. En Inglaterra y Francia viene tratándose también esta cuestión con gran detenimiento.

En los Estados Unidos, los industriales que dedican su actividad al cultivo del algodón, han pedido al gobierno envíe comisiones oficiales á los países extranjeros para estudiar los métodos de cultivo de los algodones americanos.

En la lucha que se ha entablado entre Europa y América, los Estados Unidos parecen dispuestos á defenderse á todo trance.

Sería verdaderamente admirable que la industria europea, ya que no pueda producir la totalidad de la primera materia del algodón que necesita, por existir en muy pocas regiones este cultivo, pudiera al menos competir en calidad con la industria americana.

En Francia el Comité de Comercio exterior se ha ocupado en su última sesión de la cuestión del cultivo del algodón en las colonias francesas. M. Ancel Seitz ha presentado documentos demostrando los resultados obtenidos en el Sudan y en Dahomey principalmente.

En Inglaterra, la cuestión ha sido tratada por la British Ertion Groming Association, señalando el peligro que existe de dejar que los Estados Unidos produzcan más barato que Inglaterra.

La Asociación indica que, dada la producción americana, es muy posible que muy pronto el cultivo del algodón en América no sea suficiente para las necesidades del mundo.

En efecto, en los Estados Unidos se cultivan de 35 millones de acres de tierra que pueden de doce y medio á 17 millones de balas de algodón.

Las necesidades de la Industria del Mundo aumentan en 500.000 balas cada año; de aquí que el aumento que se viene observando en el precio del algodón de algún tiempo á esta parte.

El ministerio de las Colonias, en el deseo de favorecer el cultivo del algodón en el Africa Occidental, ha acordado una disminución en los derechos de entrada de los aceites para engrasas en las fábricas algodoneras á petición de una Sociedad algodonera inglesa, que posee gran número de motores en sus fábricas movidos por petróleo.

El periodismo en América

Los yanquis pretenden sobreponerse en todas las cosas á los europeos, y en verdad que lo consiguen en mucho.

Uno de los asuntos en que nos llevan la delantera es el periodismo. En efecto, según el Newspaper Annual (Anuario de la prensa americana) recientemente publicado, se publican actualmente en los Estados Unidos 22.312 periódicos entre diarios, bisemanales, semanales, quincenales y mensuales.

Resulta aun más la importancia de esta cifra, si se compara con las estadísticas de la prensa europea. En los Estados Unidos existe un periódico por 3.400 habitantes, en tanto que en Alemania, la nación europea que en relación á su población cuenta con más periódicos, no existe más que una publicación por cada 7.500 habitantes.

Además los Estados Unidos que sólo tienen 70 millones de habitantes, cuenta con más publicaciones periódicas que toda Europa, cuya población se aproxima á 400 millones.

Los periódicos que se publican en los Estados Unidos están redactados en 40 idiomas y dialectos.

Además del inglés, se publican en alemán, español, francés, noruego, sueco, danés, hebreo, italiano, holandés, húngaro, polaco, griego y ruso. Los hay también escritos en árabe, armenio, lituano, finlandés, irlandés, hawaiano, japonés y chino, y uno en el idioma de los pieles rojas.

El ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo.

También han celebrado una conferencia con el presidente el ministro de Hacienda y el director general del Tesoro, con objeto de ultimar lo relativo á la emisión de obligaciones del Tesoro. La disposición referente á dichas obligaciones se publicará probablemente el martes ó miércoles próximo, y su importe ascenderá á 200 millones al 3 por 100 de interés.

CULTOS

Santo de mañana.—Domingo de Pascua de Resurrección.—Santos Jorge Adalberto y Gerardo, Obispos; Félix, presbítero, y Santa Victoria, virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde la Real Archicofradía de la Guardia y Oración en el Jubileo de Cuarenta Horas celebra su solemne novena. Á las seis habrá misa cantada y procesión para manifestar Su Divina Majestad; á las diez se cantará Tercia, acto seguido misa mayor en la que predicará el P. Font, y por la tarde, después de la oración mental dirá el sermón el Dr. D. Rafael González Merchant, canónigo de la Iglesia Metropolitana de Sevilla, terminando con novena y reserva.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media, predicando el señor Doctoral.

En la Capilla Real misa solemne á las once.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.

En la Encarnación misa solemne á las diez. En San Luis de los Franceses misa solemne á las diez con sermón en francés.

Balance del día

El acuerdo del Consejo de ministros relativo á periódicos continúa siendo objeto de comentarios, sobre todo entre los redactores de diarios, porque son ellos, acostumbrados ya á la fiesta del domingo, los que saldrían principalmente perjudicados con que se publicara número en ese día.

Los ministros, para sincerarse de sus acuerdos sobre ese punto, se escudan, como era de presumir, con el informe del Consejo de Estado, porque, añaden, «en aquel alto cuerpo hay representaciones de los distintos partidos y fuerzas parlamentarias cuyo interés está la defensa de todos los derechos».

Pero bien claro se vé que ese argumento carece de fuerza, porque el Gobierno, siendo el único responsable de sus resoluciones, pudo discurrir del parecer del Consejo de Estado.

Además, parece que algunos ministros habían dejado creer á los periodistas que en ese punto votarían de modo distinto que lo han hecho.

Esta mañana el Sr. Maura ha estado en Palacio en entrevista con el Rey.

El motivo de la visita parece que ha sido el deseo del expresidente del Consejo de dar personalmente las gracias al Rey por el telegrama que le dirigió días pasados en la fecha del aniversario del atentado de que fué objeto el Sr. Maura en Barcelona.

Después de la indisposición de su salud que lo ha tenido recluso en su casa algunos días, salió por primera vez el Sr. Maura para asistir al entierro de Valera; y como el Rey reanuda el lunes sus viajes, no quería el Sr. Maura que llegara ese suceso sin atender al deber de cortesía y gratitud que ha cumplido hoy.

Cumplido ese deber, no se sabe que conversación de S. M. con el Sr. Maura se extendiera á otros asuntos.

En la actitud atribuida al ministro de Gracia y Justicia en el Instituto de reformas sociales, contraria á las resoluciones del Gobierno acerca de la ley del descanso, hubo evidente error porque el Gobierno ha resuelto ahora, en lo relativo á los toros, conforme el ministro de Gracia y Justicia propusieron; pero no hubo por lo visto más que error material, porque el aludido señor ministro no prohibía las corridas de toros en domingo, pero sí impedía la publicación de periódicos.

De París han regresado los Sres. Silvela y Dato.

El presidente del Consejo estuvo esta tarde en el domicilio del Sr. Silvela, con quien celebró una detenida conferencia.

Aunque los conferenciados han guardado absoluta reserva, los amigos del Sr. Silvela decían que habiendo expresado este en más de una ocasión su opinión en la materia, le habrá manifestado al presidente del Consejo que en un régimen parlamentario no puede seguir un Gobierno, como hace el actual, con las Cortes indefinidamente en clausura, y que imperiosamente se impone abrir el Parlamento en breve plazo.

La Agencia Fabra comunica á última hora que M. Delcassé ha retirado la dimisión.

COMPANIA DE LOS CANTINOS DE MADRID DEL SUR DE ESPAÑA

Madrid á Granada (Vía Morada)
EXPRESO TODOS LOS MARTES EN 12 HORAS
Salida Madrid, 7,10 noche. Llegada Granada, 7,35 mañana.

Granada á Madrid (Vía Morada)
EXPRESO TODOS LOS MIÉRCOLES EN 12 HORAS
Salida Granada, 9,30 noche. Llegada Madrid, 10,35 mañana.

CORREOS DIARIOS.—17 HORAS
Salida Madrid, 8,30 noche. Llegada Granada, 1,30 tarde.

PRECIOS: 1.ª clase — 60,70 pesetas. 2.ª clase — 47,10 pesetas. 3.ª clase — 23,60 pesetas.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—Orquesta Sinfónica de Madrid.—A las 9.—Segundo concierto de abono bajo la dirección del maestro Enrique Fernández Arbó.

COMEDIA.—(Compañía italiana de Teresa Marinoni).—A las 9.—Zazá.

LARA.—A las 8 3/4.—El enfermo crónico.—A las 9 3/4.—Fraynfort.—A las 10 1/2.—Zarzamora.—A las 11 1/2.—El enfermo crónico.

A las 4 1/2.—Zarzamora.—La cizaña (dos actos).—Mañana de sol.

APOLO.—A las 8 1/4.—Los picaros celos.—A las 9 1/2.—La galerna.—A las 10 1/2.—De balcón á balcón.—Picara lengua.—A las 11 1/2.—El terrible Pérez.

A las 4 1/2.—Los picaros celos.—De balcón á balcón.—Picara lengua.—La galerna.

ZARZUELA.—A las 9 1/4.—Cascabel.—A las 10 1/2.—La golemía.—A las 11 1/2.—La vara de alcalde.

A las 4 1/2.—La vuelta al mundo.
ESLAVA.—A las 8 1/2.—Venus-Salón.—A las 9 1/2.—La vendimia.—A las 11 1/2.—(Sección doble).—La mulata (tres actos).

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etcétera, ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer Concesionarios en España: ADCOCK Y C. Sucursales en la provincia de Madrid: Madrid..... CALLE DE LA MONTERA, 18. CALLE DE ALCALA, 40. Alcalá de Henares: CALLE DE LIBREROS, 26

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES PIDASE CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas. Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao. Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal). Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes: Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general.

Utensilios de cocina. Ajuar de casa. Cafeteras. Precios baratos. Baterías de cocina especiales para hoteles y casas de campo desde 46 ptas.

Antigua Lampistería de Marín. 12, Plaza de Herradores, 12. DESDE EL 5 por 100 anual. Dinero para hipotecas en Madrid. R. Carretas, 27. 3.º

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MÉJICO El día 17 de ABRIL saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor Alfonso XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana, al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo.

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS. Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento. Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

WHISKY E mejor licor de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW

cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP De venta en los principales cafés y colmados.

Fosfatina Foheres EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

Agua de Florida Casi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume.

Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lanman, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival.

ANUNCIOS RECLAMOS Y NOTICIAS PARA LOS PERIODICOS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

SE RECIBEN EN LA Sociedad General de Anuncios de España Calle de Alcalá, 6 y 8, entr.º Se remiten tarifas a quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, a precios económicos. También se reciben ESQUELAS de defunción y aniversario. Alcalá, 6 y 8, entresuelo.—Teléfono 517 MADRID

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc. los emplastos de ALCOCK son superiores a todos.

Píldoras de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España: J. ULLICH & CA., Barcelona

HIGIENE CUIDADOS DE LA BOCA Emplastos especialmente para Elixir, Polvos y Pasta de Dientes DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS De la Abadía de SOULAC (Gard), Francia

la más antigua agencia de recortes de periódicos ha entrado en el 25.º año de su existencia. El Argus de la Presse está en relaciones con los periódicos de todo el mundo. El Argus proporciona diariamente más de 12.000 extractos de periódicos a los representantes más diversos de todos los ramos de la actividad humana. Escribir 14, rue Dronot, Paris, IX. Dirección telegráfica: ACHAMBURE PARIS

Ibarra y Compañía SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayonne y Burdeos. ... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es ...

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos e impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, lo devuelvo el color original y su textura, estimulando un nuevo y vigoroso crecimiento. Dequiera se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantará todas las demás preparaciones y pasa a ser el favorito de las señoras y caballeros.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y a su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro a diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apetito voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios desarreglos del estómago, y de los intestinos fiebres, convulsiones y aun la muerte. Afortunadamente el socorro es completo y está a la mano. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.

WILSON, SON & CO. LTD.

Corrientes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madera, Las Palmas, San Vicente, Cabo Verde, Pernambuco, Bahia, Rio Janeiro, Santos, San Pablo, Montevideo, Buenos Aires, Rosario y Bahía Blanca. Venta de carbón de las mejores minas de Cardiff, en piedra a partidas y en escogido y de carbón de cok de buena calidad.

Compañía Madrileña de Teléfonos

TARIFA B SERVICIO PUBLICO Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme a la tarifa siguiente: Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 1'15 Por cada cinco palabras más ó fracción..... — 0'10 Por una conferencia de tres minutos ó fracción... — 0'30 Por cada copia suplementaria de despacho múltiples..... — 0'30 SERVICIO DE ABONADOS (1) Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 30 palabras..... Ptas. 0'20 Por cada 30 palabras más ó fracción..... — 0'25 (1) Para tener derecho a este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildu de la uva y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo. Único en el mundo: Pulverizador sistema Muratori (patentado).—50 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900. No se ha de bombar pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 50 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 a 16 litros. Vides americanas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más precoz a la más tardía. Gran novedad en cepas ingeritadas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas. Árboles frutales, forestales y de adorno. Palmeras y plantas de salón. Faltos, catálogos ilustrados y prospectos gratis. Admite encargos D. Luis Ginier y Darder, calle de las Infantas, 10, Mahón.

De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. G. Bristol, limpian el cutis, dan brillo a la mirada y suavizan el aliento. —Hacen desaparecer el color bilioso, las manchas y los barros más eficazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan el mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbalo tan solo unas pocas dosis, y sus resultados se comprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado si no funciona bien, y para librar de bilis el sistema.

The Estudio Revista de Bellas Artes

Publicación internacional, que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases. PRECIO DEL NUMERO Un chelín (5 reales)

Apolina Chapoteau

La salud de las señoras.—(No confundir con el Apio).—Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprueban a menudo la salud de las señoras. París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

VINAGRE superior de TOCADOR y verdadera Agua de Botot

Solo dentífrico aprobado por la Academia de Medicina de París. De venta en las principales droguerías y farmacias.

El gran específico

Aunque son ya generalmente conocidas para las afecciones del hígado las Píldoras de Bristol, no está demás recordar al que ya las haya empleado y al que aun no las conozca, que son puramente vegetales en su composición. No entra en ellas el mercurio ni ninguna otra droga mineral. Usándolas, desaparecen los desarreglos biliosos, dolores de costado, ictericia, mareos y vértigos. Se vende papel viejo en esta administración.

LINEA DE FILIPINAS

Los días 4 y 20 de ABRIL saldrán de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, los vapores Isla de Panay y Alicante directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia. El día 3 de ABRIL saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor León XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE BUENOS AIRES

El día 17 de ABRIL saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quien la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes. Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los métrastros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

TOS Ya sea la TOS crónica ó de resaca, nerviosa, por fatiga, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja. Alivio ó curación del ASMA ó asfocecación por medio de los CIGARRILLOS BALSAMICOS ó los PAPELES AZUADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

Abonos minerales y productos químicos

La Sociedad General de Industria y Comercio posee, entre otros negocios, la explotación de las más importantes Fábricas nacionales de superfosfatos y abonos minerales compuestos, ácidos sulfúricos anhidro y comercial, ácidos nítricos y clorhídricos, sulfatos de sosa, glicerinas comerciales y farmacéuticas, colodión y demás productos químicos. Fábricas en Elorrieta, Zuazo y Guturribay (Vizcaya); en el Calayo y Avilés (Asturias); en Bonanza y Trafaria. Diríjanse los pedidos: Lotería, 3, Bilbao. Villanueva, 11 (apartado, 66), Madrid. Uria, 40, Oviedo.

Kabelfabrik Actien-Gesellschaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES) Establecimientos en VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hungria) Domicilio: VIENA XIII Construcción de cables é hilos aislados para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerza, telegrafía y telefonía Especialidad: Conductores aislados por caoutchouc natural y caoutchouc vulcanizado Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts. La Sociedad construye y coloca redes completas de cables

Cühner Herdenson y Compañía.—Londres

Comisiones y representaciones en general Grandes importadores de los artículos siguientes: Guanos é ingredientes para abonos Cemento Portland marca «La Cruz Roja», y materiales para el «empaque» de frutos como son: Maderas, huata, papel de periódico, paja francesa, etc. Precios ventajosos.—Calidad de confianza. San Bernardo, 11.—Las Palmas

BLISSETT AVELLANEDA C.º LIMITED Casa para la venta de toda clase de frutos de Canarias, recién establecida en Londres. Escritorio y almacén depósito para ventas al por mayor: 33 & 35 Endell St., Covent Garden, W. C.